

Liberales mit frischem Elan

FDP Kreisvorsitzender Mansmann kandidiert für den Bundestag, Wilkening führt die kommunalpolitische Vereinigung

Von Bernd Sterzelmaier

HEPPENHEIM. Der FDP-Kreisvorsitzende Till Mansmann (Heppenheim) bewirbt sich erneut um das Direktmandat im Bundestags-Wahlkreis Bergstraße. Mansmann könnte am Mittwoch, 9. November, bei einer Wahlkreis-Konferenz nominiert werden. Er ist bisher der einzige Bewerber. Die Konferenz tagt ab 19.30 Uhr im ehemaligen Staatlichen Weingut an der Grieselstraße in Bensheim. Dann sollen auch die Delegierten gewählt werden, die im März über die Zusammensetzung der hessischen Landesliste entscheiden.

Hoffnung auf einen vorderen Listenplatz

Mansmann war auch 2013 der Direktkandidat im Wahlkreis 188. Auf der Landesliste stand er auf einem hinteren Platz, sodass er auch beim Einzug der FDP in den Bundestag keine Chance gehabt hätte, ein Abgeordnetenmandat zu gewinnen. Das soll sich ändern: Bei einem Parteitag des FDP-Bezirks Starkenburg am Donnerstag, 17. November, hat Mansmann Chancen, für einen Spitzeplatz

auf der Landesliste vorgeschlagen zu werden. Der frühere Bundestagsabgeordnete und Bezirksvorsitzende Heinrich Kolb tritt nicht mehr an.

Läuft alles aus Bergsträßer Sicht optimal, könnte Mansmann auf Platz fünf der Landesliste stehen. Die ersten vier Plätze sind so gut wie vergeben: Bekannt ist, dass die frühere Staatsministerin Nicola Beer als Spitzenkandidatin antreten wird. Sie ist Bundesgeschäftsführerin der FDP. Platz zwei dürfte dem Landesvorsitzenden Stefan Ruppert nicht zu nehmen sein, Platz drei ist für den früheren Bundestagsvizepräsidenten Hermann Otto Solms. Nach Solms würde Bettina Stark-Watzinger Platz vier belegen.

Unterdessen hat die Vereinigung Liberaler Kommunalpolitiker (VLK) im Kreis Bergstraße in Bürstadt einen neuen Vorstand gewählt. Nach fünf Jahren gab Edith von Hunnius (Rimbach) das Amt an Oliver Wilkening ab. Wilkening ist ehrenamtlicher Stadtrat in Heppenheim. Edith von Hunnius hatte der Verbandsversammlung des Landeswohlfahrtsverbandes Hessen 15 Jahre angehört und war in den vergange-

nen fünf Jahren deren Vizepräsidentin. Sie gehört der VLK als Beigeordnete in Rimbach weiterhin an. Stellvertreter von Wilkening wurde der FDP-Kreisvorsitzende und Kreistagsabgeordnete Till Mansmann (Heppenheim). Der stellvertretende FDP-Kreisvorsitzende Fabian Storzer, Stadtverordneter in Bürstadt, ist Beisitzer im neuen Vorstand.

Die Wahl wurde von Michael Schüßler geleitet, Erster Stadtrat in Rodgau im Kreis Offenbach. Schüßler ist Vorsitzender der

VLK Hessen sowie stellvertretender Vorsitzender des hessischen Städtetags. Er gehört als Nachfolger von Edith von Hunnius der LWV-Verbandsversammlung an.

Edith von Hunnius stellte in ihrer Rede fest, wie schwierig die kommunalpolitische Arbeit oft ist: „Der Staat erfreut die Bürger, indem er ihnen scheinbar immer neue Wohltaten beschert, verschweigt aber geflüstert, dass sie diese vermeintlichen Wohltaten selbst bezahlen müssen“, so von Hun-

nius, „und dann überlässt er den Kommunen die unangenehme Aufgabe der Finanzierung“.

Der neue VLK-Kreisvorsitzende Oliver Wilkening legte dar, wie er die kommunalpolitische Arbeit im Kreis koordinieren möchte: „Wenn wir enger zusammenarbeiten, wird die Arbeit für alle leichter. Wir haben auch in unserem Kreisverband Bergstraße viele Spezialisten und Experten, deren Kenntnis wir besser für uns alle nutzen“, so Wilkening.

► **KOMMENTAR**

60 MANDATE

► Die **Kommunalwahlen** im März haben der **FDP im Kreis Bergstraße** nach eigenen Angaben das **beste Ergebnis** seit vier Jahrzehnten gebracht. Die Partei habe die Zahl ihrer Mandatsträger verdoppelt: 60 Bürger wurden über die FDP-Listen in den Städten und Gemeinden sowie in die Gremien des Kreises gewählt und sind nun Stadt- oder Gemeinderat, Beigeordnete, Magistrats- oder Kreistagsmitglieder. Zusammengefasst werden die Kommunalpolitiker in der Vereinigung Liberaler Kommunalpolitiker (VLK). (ai)



Der neue Vorsitzende des Kreisverbands Bergstraße in der Vereinigung Liberaler Kommunalpolitiker, Oliver Wilkening (links) aus Heppenheim, mit seiner Amtsvorgängerin Edith von Hunnius aus Rimbach und dem FDP-Kreisvorsitzenden Till Mansmann. Foto: FDP

03-11-2016
Starkenburger Echo